

Assemblée des évêques : Lourdes

Du 2 au 8 novembre 2020, les évêques de France retrouvent le chemin de Lourdes pour leur assemblée plénière de l'automne. Au printemps, la situation sanitaire ne permettant pas de se réunir dans la cité mariale, nous nous étions rassemblés par visioconférence. Nous sommes heureux de nous retrouver pour ce temps de travail, d'échange et de prière. En ces temps d'épidémie, nous prendrons le temps de nous écouter, d'entendre les cris et les attentes du monde et de l'Église. Nous serons très vigilants concernant les consignes sanitaires données en ces jours de rassemblement.



Nous commencerons notre travail par la poursuite de notre réflexion sur l'Écologie intégrale. Nous serons attentifs au monde agricole et rural. « Cultiver la terre et se nourrir » sera le thème de nos échanges. Chaque diocèse invite deux personnes afin d'élargir le regard que nous portons sur la planète Terre. L'anniversaire de *Laudato Si* nous permet de relire ce grand texte du Pape François.

Notre réflexion portera ensuite sur les travaux du groupe « Territoire et paroisse ». Le 10 octobre, notre conseil diocésain de pastorale a travaillé un premier document sur les enjeux territoriaux de la structuration paroissiale de nos diocèses. L'étendue du diocèse de Besançon nous rend très attentifs à cette réalité géographique. L'attention aux ministères ordonnés (diacres, prêtres et évêques) et aux responsabilités confiées à des laïcs se trouve au centre de nos interrogations. La dernière encyclique du Pape François sur la fraternité est un guide précieux pour les temps nouveaux que nous vivons.

Nous continuons notre réflexion sur la question des abus dans l'Église, abus de pouvoir, abus spirituels, abus sexuels, etc. Le travail de transparence se poursuit. Le travail d'écoute des victimes demeure essentiel. Le travail sur la prévention est de notre responsabilité commune.

Suite à une grande enquête auprès des prêtres, nous aurons une séquence de travail en forum sur la santé des prêtres. L'actualité récente nous rend plus conscients de la nécessité de prendre soin des prêtres. Quels que soient les âges, le sens donné au ministère de prêtre est vital pour vivre les joies, les peines, les épreuves, les pauvretés, les isolements. La fraternité presbytérale est le chemin privilégié pour le ministère et la vie des prêtres.

Les prières du matin et du soir, les eucharisties célébrées ensemble nous enracineront en Jésus-Christ, notre Seigneur et Sauveur. Notre Dame de Lourdes veillera sur tous les participants à l'assemblée plénière de cet automne et je vous assure de ma prière pour vous et vos familles dans ce lieu de pèlerinage si cher à notre diocèse.

† Jean-Luc Bouilleret
Archevêque de Besançon

+ 